

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL MIÉRCOLES 3 DE SETIEMBRE DE 1828.

SAN SANDALIO, MARTIR.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia del Carmen.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el sol á las 5 h. y 33', y se oculta á las 6 h. y 27'

Afecciones meteorológicas de antes de ayer.

<i>Epocas del día.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos.</i>	<i>Atmósfera.</i>
A las 9 la mañana.	29, 8, 50	71 2.	NO	Claro.
A las 12 del día....	29, 8, 50	76 2	Id.	Idem.
A las 6 de la tarde.	29, 8 30.	73 9.	O.	Idem.

Mareas en esta bahía.

1.ª Bajamar á las 3 h. 8' mad. § 2.ª Bajamar á las 3 h. 45' tard.
1.ª Altamar á las 9 h. 27' mañ. § 2.ª Altamar á las 10 h. 4' noh.

ORDEN DE LA PLAZA.

Desde mañana 3 de Setiembre paga el habilitado de Sres. gefes y oficiales reformados en este distrito D. Leon Rodriguez de Camargo una mensualidad para dicha clase que le ha sido librada por la pagaduría general del ejército correspondiente á Agosto, en cantidad de 52.485 rvn.=El mismo, como habilitado de indefinidos, hace igual pago de una mensualidad por el propio mes que le ha sido librada en cantidad de 16.028 rvn.=D. Sebastian Ortiz Ramirez, como habilitado de los Sres. gefes y oficiales retirados procedentes de agregados al E. M. de esta plaza, paga una mensualidad á esta clase arreglada á los nuevos sueldos marcados en el Real Decreto de 3 de Junio ultimo, para lo que le han sido librados 9.556 rvn.=D. Juan Cortinas, habilitado de los retirados procedentes de dispersos paga dos tercios de una mensualidad correspondientes á sus antiguos

goces para los que se han librado 22.376 rvn. = Asimismo el citado D. Sebastian Ortiz pagará una mensualidad á los pensionistas de guerra, en el concepto de que le han de presentar las fees de vida. = Y para conocimiento de los interesados se hace saber de orden del Exmo. Sr. Gobernador. Cadiz 2 de Setiembre de 1828. = *Reyes.*

NEGOCIOS DE TURQUIA.

Desde el 14 de Julio hasta el 21 ha habido algunas acciones de poca consideracion entre turcos y rusos, habiendose adelantado estos últimos por un lado hasta Varna, y por el otro hasta Choumla. Sin embargo ya los rusos empiezan á encontrar mayor resistencia que la que se esperaba. El 3.º y el 7.º cuerpo ruso encontraron el 20 diez mil turcos de caballeria con alguna artilleria en excelente posicion frente de Choumla. Contribuyò á desalojarlos la tercera division de husares sostenida por el primer regimiento de cazadores á caballo, y segun las noticias dadas por los rusos los turcos se retiraron con gran pérdida bajo los muros de Choumla.

Desde el 21 las tropas del 3.º y 7.º cuerpo ruso, en particular su ala derecha, se adelantaron en presencia del enemigo y ocuparon las alturas inmediatas á Choumla, y los turcos al retirarse bajo los muros de la fortaleza dejaron solo un pequeño cuerpo de caballeria delante de las obras exteriores de la plaza. Para sitiaria con vigor los rusos levantan reductos delante de sus posiciones. El calor es extraordinario, pero las tropas lo sufren con constancia. El ayudante general Suchtelen ha entregado el mando del cuerpo, que se halla delante de Varna, al Teniente general Uszakow para marchar, conforme á las órdenes que habia recibido, con su cuerpo contra Koslodschi. En su marcha supo que un cuerpo turco considerable habia pasado á nado en la noche del 19 al 20 el rio Diwno-Liman para atacar por la retaguardia las tropas que se hallan delante de Varna. Para evitar este ataque destacó un batallon de infanteria y dos escuadrones de hulanos con dos cañones. Este destacamento, á las órdenes del general mayor Akinfiow, cayó sobre el enemigo, lo arrollò, y en la actualidad la orilla del Liman libre de enemigos está ocupada por los rusos. Por los partes del general Roth se sabe que su cuerpo despues de haber pasado el Danubio se halla en Rasewacie, y sus puestos avanzados llegan hasta Alpum. El 21 de Julio debia empezarse el sitio de Silistria.

Segun la gaceta de Augsburgo la Rusia aumenta diariamente sus fuerzas para continuar la guerra. En una carta que inserta de Odesa, su fecha 24 de Julio, se lee lo siguiente:

„El Almirante Greigh se ha hecho á la vela para Varna

con su escuadra para sostener las operaciones de nuestro ejército.

Las guardias han dejado à Tulezyne y marchan al Danubio : 60.000 hombres de tropas frescas acaban de recibir la orden de dejar la Volhynia para dirigirse à la frontera. Por otra parte los acantonamientos, que dejan las tropas de la Volhynia, son ocupados por nuevas tropas que vienen del interior.

„Trescientos mil hombres están reunidos hace tiempo en una estension de 80 leguas, y à la primera orden pueden marchar en todas las direcciones. Esperamos que no se necesitarán otras medidas extraordinarias para proporcionarnos los beneficios de la paz. Aquí se ha embarcado para el ejército una cantidad considerable de cohetes à la Congreve.”

La misma gaceta de Augsburgo anuncia, con referencia à Odesa, que las fuerzas de los turcos reunidas cerca de Chumla es de 120.000 à 150.000 hombres.

La disciplina de los turcos es singular. Hussein-Bajá ha mandado decapitar à Ejoub-Bajá por no haberse defendido como el hubiera querido en la orilla del Danubio : por la misma razon han sido decapitados los comandantes de dos de las plazas que se han rendido.

Por un parte telegráfico del 17 de Agosto el Teniente general Conde de Maison, comandante de la expedicion de Tolon, anunció que las tropas de la primera division estaban ya embarcadas : que él mismo iba abordo y que saldria en cuanto los transportes recibiesen su orden.

Por un segundo parte telegráfico del mismo dia à las ocho de la mañana anunció que la expedicion se disponia para hacerse à la vela.

El *Correo Ingles*, hablando de los periodicos que opinan que con la evacuacion de la Morea por Ibrahim-Bajá ya era inutil la expedicion francesa, dice : „Los editores de estos periodicos olvidan que solo seguirán à Ibrahim sus propias tropas, y que quedarán en la Morea las tropas turcas. Turcos y albaneses ocupan varias fortalezas : los turcos se hallan en el Ascopolis de Atenas, y un fuerte destacamento ocupa el Eubeo. Antes pues que la Grecia pueda considerarse como libre, es necesario echar à los turcos de estas plazas y de estas provincias. En este supuesto la expedicion es indispensable aun cuando sea cierto que Ibrahim-Bajá se convenga en evacuar la Morea.”

Real orden sobre exencion de pagar diezmos de los objetos y en los términos que se espresa.

Conformandose el Rey N. S. con lo que ha propuesto su

Consejo de Estado, en acuerdo de 22 de Julio próximo, se ha servido S. M. mandar que los almendros plantados en terrenos que no se hayan roturado hace 30 años, gocen la exencion de pagar diezmo en las cuatro primeras cosechas, empezandose à contar este privilegio despues de concluido el septimo año de su plantacion; de modo que desde que se planten hasta que empiecen à devengar el diezmo han de pasar 11 años enteros. De Real orden &c. Madrid 6 de Agosto de 1828. = Luis Lopez Ballesteros.

De mandato judicial se subasta por término de 30 dias, contados desde esta fecha para su remate en el mejor postor, una casa sita en la calle del Calvario de esta ciudad, num. 130, apreciada en 290.183 rvn. Quien quisiere hacer postura acuda à mi escribania, que se le admitirá la que hiciere siendo arreglada; en inteligencia que el remate se verificará el dia dos de Octubre próximo à las doce de su mañana, en las casas del Sr. Juez de lo civil, calle del Veedor, num. 52. Cadiz y Setiembre 2 de 1828. = Joaquin Rubio.

No habiendo tenido efecto el remate de la Renta de Hacimientos de la casa de matanza para el año próximo venidero citado para el dia 19 del mes ultimo, se hace saber al publico que se admitirán proposiciones hasta el 10 del corriente mes, en cuyo dia se celebrará el remate à las doce en la casa Capitular. Lo que se hace notorio para que los que gusten enterarse del pliego de condiciones acudan à la escribania de Cabildo de mi cargo. Cadiz 1.º de Setiembre de 1828. = Cipriano Gonzalez Espinosa.

AVISOS.

A voluntad de su dueño se vende una hacienda de campo de mas de cincuenta fanegas de cabida, bajo de cerca, con su casa de mamposteria y teja, arboles frutales y pinar, situada en el pago de Bien querido, término de la ciudad de S. Roque; y para tratar de su compra se acudirá en esta plaza à los Sres. D. Domingo Antonio Jordan Oneto, y en Algeciras à D. Cosme Buzlini, quienes darán razon de su valor y facilitarán las demas instrucciones que en el particular se apetezcan.

TEATRO PRINCIPAL. = La huérfana de Bruselas (comedia en tres actos, en la que la Sra. Concepcion Rodriguez, primera dama de los teatros de la Corte, egecutará el principal papel). = Un intermedio de baile. = Los majos y estudiantes (sainete). = A las 7½.

CON REAL PERMISO:

En la imprenta Gaditana, calle de D. Carlos, num. 69.